

La Concejalía de la Mujer impulsa un programa de actividades para integrar a la población femenina de

# Ana Carmona: "La igualdad real entre hombres y mujeres no existe"

Los actos de celebración del Día Internacional de la Mujer, el pasado 8 de marzo, han sido acompañados este año por la aprobación de un grueso paquete de actividades, con las que se pretende contribuir a hacer realidad el principio constitucional de igualdad entre los sexos. El programa, elaborado por la Concejalía de la

Mujer del Ayuntamiento, ha recibido el pleno respaldo del Consejo Local de la Mujer. La concejala de la Mujer, Ana Carmona, advirtió que "la igualdad real no existe", y que siguen existiendo sentencias judiciales discriminatorias, acoso sexual y graves problemas de la mujer para equipararse al hombre.

La Concejalía de la Mujer ha preparado para este semestre un amplio programa de actividades, para ayudar a la igualdad hombre-mujer-, conseguir la plena integración de las mujeres de Puertollano en la vida social, laboral, cultural y política, y concienciar a toda la sociedad sobre la situación de discriminación que vive la mujer. (En esta misma página se detallan las actividades que ya están en marcha).

Este programa de actividades fue presentado por la concejala de la Mujer, Ana Carmona, al Consejo de la Mujer, que dio su pleno apoyo a los actos propuestos. En la reunión estuvo presente el Alcalde, Manuel Juliá.

El Consejo Local de la Mujer lo componen la propia Ana Carmona, Angeles Iñigo (en representación del PSOE), Pilar Mozos (concejala del P.P.), Paula Fernández (de I.U.), María José Rodríguez (I.C.), María Teresa Gallego (Insalud), María Isabel Sánchez (AMPAS), Carmen Ruiz Clemente (CC.OO.), Lourdes Carrascosa (Amas de Casa) y Ricarda Almodóvar (C.E.P.).

En opinión de la concejala de la Mujer, Ana Carmona, "la igualdad real no existe", por lo cual es conveniente que, un día al año, se recuerde a la sociedad la situación que vive la mujer. Según afirmó en la víspera del Día de la Mujer, "hay bastantes casos de discriminación, aunque uno no los viva en su propia carne, pero mientras haya sentencias porque una señora lleva minifalda, y no se pueda demostrar el acoso sexual porque hace falta convencer al juez, que normalmente es un hombre,... mientras existan

estas cosas, debe haber un día en el que hablemos de la situación real de la mujer."

Buena parte de las desigualdades se dan a la hora de incorporarse al mundo del trabajo. Esta dificultad es especialmente grave en los numerosos casos de mujeres separadas, que tienen a su cargo a los hijos, y que tras la separación no

pueden acceder a una actividad remunerada. Según la concejala, "la franja más peligrosa de edad de las mujeres es entre los 35 y los 40 años, cuando se acaban de separar y se encuentran sin formación, y que quieren trabajar" pero no encuentran dónde.

Por su parte, la psicóloga Lourdes Carrascosa, miembro también del

Consejo Local de la Mujer y secretaria de la Asociación de Amas de Casa "El Timón" (la más numerosa de la Ciudad), dijo que en Puertollano "la mujer, en general, lee muy poco, ve mucho la televisión, sale a actividades con cierta frecuencia, pero todavía son más las que se quedan en el hogar, y sus preocupaciones siguen siendo su casa, sus hijos y la situación económica."

Lourdes Carrascosa cree que "el cambio de la mujer viene por la formación, la educación y la cultura", pero todo ello se produce lentamente porque hemos padecido "casi veinte siglos de dominación masculina." Hay que recordar que en España la mujer comenzó a votar en 1933.

Paula Fernández, coordinadora local de la coalición Izquierda Unida y miembro asimismo del Consejo de la Mujer, difundió un comunicado en el que invitaba a reflexionar sobre la necesidad de que hombres y mujeres se repartan igualmente el trabajo, así como las responsabilidades familiares y del hogar.

Según la dirigente de I.U., en unos tiempos de crisis como los actuales, la mujer corre el peligro de que sus reivindicaciones queden aparcadas, o incluso de que haya retrocesos en su avance hacia la igualdad. ■



Reunión del Consejo Local de la Mujer, presidido por el Alcalde.



AYUNTAMIENTO DE PUERTOLLANO CONCEJALÍA DE MUJER

## Perfil de la Mujer de Puertollano

"La mujer de Puertollano, en general, lee muy poco, ve mucha televisión, sale a actividades con cierta frecuencia, pero todavía son más las que se quedan en el hogar, y sus preocupaciones siguen siendo su casa, sus hijos y la situación económica. El cambio de la mujer viene por la educación y la cultura, pero todo ello se produce lentamente porque hemos padecido casi veinte siglos de dominación masculina", según la psicóloga Lourdes Carrascosa, Secretaria de la Sociedad de Amas de Casa "El Timón".

En el Museo Municipal

## "Mujeres Científicas" contra la desigualdad entre los sexos

Uno de los "platos fuertes" de los actos de celebración del Día de la Mujer Trabajadora es la exposición sobre "Las mujeres científicas", en el Museo Municipal, que muestra la destacada labor que han realizado 42 mujeres a lo largo de los tiempos, en las diversas disciplinas científicas. El trabajo se complementa con una guía de la exposición, en la que se proponen actividades para reflexionar sobre la desigualdad que, en la práctica, existe entre hombres y mujeres.

La exposición "Las mujeres científicas", abierta al público entre el 7 de marzo y el 2 de abril en el Museo Municipal, consta de 40 carteles que abarcan desde la antigüedad clásica hasta nuestros días, siempre dentro de la cultura occidental. En ellos se explica el trabajo de 42 mujeres que destacaron en los campos de la física, química, biología, medicina, matemáticas o astronomía.

Asimismo, se hace referencia a las nueve mujeres que han obtenido el premio Nobel de las Ciencias, si bien sólo una, Madame Curie, obtuvo dos veces el preciado galardón de la academia sueca. Probablemente Marie Curie es la única mujer, de todas las de la exposición, que es conocida ampliamente por la población.

La exposición se complementa con una guía, editada por el Ayuntamiento, en la que además de ayudar a comprender dicha exposición, propone una serie de actividades pedagógicas, para que a través de ellas, los niños y muchachos comprendan la situación de desigualdad que aún separa a hombres y mujeres. Las actividades didácticas comprenden juegos de lógica, sopas de letras, análisis, comentarios, investigación en libros, etc. sobre las mujeres dedicadas a la Ciencia.

La guía forma parte del proyecto de coeducación que se viene realizando en el instituto de bachillerato Dámaso Alonso, para trabajar contra el sexismo en las escuelas y en la sociedad. ■

## Programa de actividades para este semestre

### Objetivos específicos:

- Asesorar e informar a la mujer sobre sus derechos y la forma de ejercerlos.
- Realizar actividades dirigidas a que las mujeres mejoren su nivel de formación.
- Prestar especial atención a los colectivos más marginados: madres solteras, mujeres separadas, maltratadas,...
- Colaborar con los centros de enseñanza en el desarrollo de una educación no sexista.

- Fomentar entre las mujeres y entre los profesionales sanitarios una actitud positiva hacia la salud.
- Promocionar el asociacionismo femenino y la participación.
- Mantener una línea de estudio permanente sobre la situación de la mujer en la localidad, para detectar los posibles cambios que se vayan produciendo.

### 1 Cursos a impartir:

1.1. CURSO DE PREFORMACION LABORAL. Pretende proporcionar a las participantes los elementos básicos necesarios para acceder al mercado laboral. Se intenta fomentar su autoestima

y la comunicación con los demás, y se les enseñan técnicas de búsqueda de empleo y orientación profesional.

1.2. CURSO AUXILIAR DE AYUDA A DOMICILIO. El objetivo es formar a profesionales en la aten-

ción y cuidado a las personas de la Tercera Edad. Se les enseñan aspectos psicosociales del envejecimiento, alteraciones físicas y psíquicas en la Tercera Edad, nutrición durante la vejez, adecuación del hogar y primeros auxilios.

1.3. TALLER DE COMUNICACION. Busca contribuir al conocimiento personal y a la identificación de las necesidades individuales, así como a ejercitar en las técnicas de comunicación interpersonal.

### 2 Apoyo a los centros de enseñanza para una educación no sexista.

A través de seminarios, convenios de colaboración, donación de material bibliográfico, charlas, talleres, etc, pretende llevar a cabo entre los estudiantes programas de acción positiva no sexista, y propiciar la intervención en todos los niveles: padres y madres, alumnos y alumnas, así como profesores y profesoras. En

este marco se engloba la mencionada Guía sobre Mujeres Científicas, elaborada por profesores del instituto de bachillerato Dámaso Alonso.

### 3 Campaña de sensibilización del trabajo compartido.

El objetivo es sensibilizar a los varones para que sientan la necesidad de compartir las tareas del hogar, así como contrarrestar los efectos perjudiciales de la división sexual del trabajo, y eliminar los obstáculos sociales que dificultan el acceso de la mujer al trabajo. Para ello se contemplan actuaciones como la difusión de cartas y folletos, coloquios, mesas redondas, etc.